

Klinik Donaustadt, Dermatologische Abteilung, Wiener Gesundheitsverbund

Über uns

Die dermatologische Abteilung der Klinik Donaustadt ist integraler und zentraler Bestandteil der dermatologisch-venereologischen Versorgung von Patienten, nicht nur aus den „transdanubischen“ 21. und 22. Wiener Gemeindebezirken, die zusammen mehr Einwohner als Graz, sondern auch von Patienten des angrenzenden nordöstlichen Niederösterreichs und Burgenlands, wo keine klinisch dermatologische Versorgung im tertiären Bereich vorhanden ist. Das komplette Spektrum der modernen Dermatologie in Zusammenspiel mit niedrigschwelligem, patientenzentriertem Zugang, idealen Voraussetzungen für interdisziplinäre Betreuung durch konstruktive Zusammenarbeit mit allen anderen medizinischen Fachrichtungen vor Ort und beste Erreichbarkeit durch privaten und öffentlichen Verkehr machen Abteilung und Krankenhaus beliebt bei Patienten und Zuweisern. Wesentliche Schwerpunkte der dermatologischen Tätigkeit ist die Kinderdermatologie, auch in enger Zusammenarbeit mit den Abteilungen Kinderinterne inklusive Neonatologie und Kinderchirurgie vor Ort. Daneben stellen die komplette Versorgung von Patienten mit Hautkrebserkrankungen von der Chirurgie bis zur Immuntherapie, und seit jeher die Diagnose und chirurgische Therapie von chronischen Venenerkrankungen und Varizen etablierte klinische Schwerpunkte dar. Dermatologische Konsilversorgung wird im Stammhaus mit angeschlossenen Pflegewohnheim und in der Klinik Floridsdorf durchgeführt. Am örtlichen klinischen Studienzentrum können Patienten mit chronisch entzündlichen Hauterkrankungen im Rahmen von Phase-3-Studien vorzeitig mit modernen Therapien vor Markteinführung behandelt werden. Dies ermöglicht zudem klinische Forschung außerhalb eines universitären Zentrums.

Für die Kenndaten der Klinik siehe Seite 29.

Lehre und Ausbildung

Lehrkrankenhaus der medizinischen Universität Wien und Sigmund-Freud-Universität Wien, Ausbildung von Famulanten und KPJ Studenten, Ausbildung von Medizinern in Ausbildung zu Allgemeinmedizinern und dermatologische Facharztausbildung, regelmäßige aktive Teilnahme an nationalen und internationalen Kongressen.

Donaustadt Clinic, Dermatology Department, Vienna Healthcare Group

About us

The dermatology department of the Donaustadt Clinic is an integral and central component of dermatological and venereological care for patients. These are not only from the “tTransdanubian” 21st and 22nd districts of Vienna, which together have more inhabitants than Graz, but also for patients from the neighboring northeastern provinces of Lower Austria and Burgenland, where there is no clinical dermatological care in the tertiary sector. The complete spectrum of modern dermatology in combination with low-threshold, patient-centered access, ideal conditions for interdisciplinary care through constructive cooperation with all other medical specialties on-site and excellent accessibility by private and public transport make the department and hospital popular with patients and referring physicians. The main focus of dermatological activity is pediatric dermatology, also in close cooperation with the pediatric internal medicine department, including neonatology and pediatric surgery on-site. In addition, the complete care of patients with skin cancer, from surgery to immunotherapy, and as well as the diagnosis and surgical treatment of chronic venous diseases and varicose veins have always been, are established clinical focuseskey areas. Dermatological consultation care is provided at the main clinic, the adjacent nursing home, and the Floridsdorf clinic. At the local clinical study center, patients with chronic inflammatory skin diseases can be treated with modern therapies ahead of market launch as part of phase 3 studies. This also enables clinical research to be conducted outside of a university center.

For the characteristics of the clinic, see page 29.

Apprenticeship and training

Teaching hospital for the Medical University of Vienna and Sigmund Freud University Vienna, training of clinical trainees and KPJ students, training of doctors in training to become general practitioners and dermatology specialists, regular active participation in national and international congresses.



Geschichte

Als jüngste dermatologische Abteilung Wiens wurde an der Klinik Donaustadt, damals noch Sozialmedizinisches Zentrum Ost, 1994 eine Abteilung für Haut- und Geschlechtskrankheiten unter der Leitung von Prof. Klaus Konrad eröffnet. Das Krankenhaus war 1992 nach 7-jähriger Bauzeit eröffnet worden. Durch Bau dieses modernen Schwerpunktkrankenhauses links der Donau wollte man der starken Expansion Wiens auf diese Seite der Donau Rechnung tragen und eine ausreichend klinisch-dermatologische Versorgung auch dort gewährleisten. Seit Gründung der Abteilung wurde hier das komplette Spektrum der dermatologischen Diagnostik und Therapie nach modernsten wissenschaftlichen Standards stets nahbar und patientenzentriert angeboten und durch stetige Verbesserungsmaßnahmen und Qualitätsprüfungen klinisch weiterentwickelt und der modernen Zeit und den gegebenen Ressourcen angepasst. Nach dem tragischen Ableben von Prof. Konrad übernahm mit Prof. Beatrix Volc-Platzer erstmals in Österreich eine Frau die Führung einer dermatologischen Abteilung. Bestehende klinische Schwerpunkte, besonders Kinderdermatologie und Histopathologie mit eigenem pathologischen Labor, wurden weiterentwickelt. Den ständigen Innovationen dieses sich in den letzten Jahrzehnten rasant entwickelnden Faches wurde stets Rechnung getragen und damit immer allen Patienten Zugang zu modernster Medizin und Dermatologie ermöglicht.

Zukunftsvision

Die dermatologische Abteilung im Donaospital bleibt trotz struktureller und ressourcenbezogener Herausforderungen weiterhin eine zentrale und integrale Anlaufstelle für alle Patienten mit dermatologisch-venereologischen Erkrankungen und ermöglicht so weiterhin den patientennahen Zugang zu modernster dermatologischer Therapie und menschlicher Betreuung. Durch die Integration von neuesten Technologien, verbesserte Zusammenarbeit der verschiedenen Berufsgruppen und Etablierung von Innovationen in Diagnostik und Therapie soll die Abteilung weiterhin Impulsgeber und Träger dermatologischer Innovation und Ausbildung bleiben und so das Antlitz der Dermatologie von Morgen mitzugestalten helfen.

Leiter der Abteilung:

i. OA Dr Gregor Holzer-Birkenbach

Stellvertreter: OA Dr Miroslav Skrobal

Webadresse: <https://klinik-donaustadt.gesundheitsverbund.at/leistung/dermatologische-abteilung>

Email-Kontakt:

kdo.der@gesundheitsverbund.at



History

As the youngest dermatology department in Vienna, a department for skin and sexually transmitted diseases was opened in 1994 at the Donaustadt Clinic, which at the time was still the Social Medical Center East, under the direction of Prof. Klaus Konrad. The hospital was opened in 1992 after 7 years of construction. The construction of this modern specialist hospital on the left bank of the Danube was intended to take account of Vienna's strong expansion on this side of the Danube and to ensure adequate clinical dermatological care there as well. Since the department was founded, the complete spectrum of dermatological diagnostics and therapy has always been offered here in an approachable and patient-centered manner according to the latest scientific standards and has. These have been clinically further developed throughby applying constant improvement measures and, running quality checks, and adaptedadapting them fit to modern times and the available resources. Following the tragic death of Prof. Konrad, Prof. Beatrix Volc-Platzer became the first woman in Austria to head a dermatology department. The existing clinical focuses,key areas, and in particular pediatric dermatology and histopathology with its own pathology laboratory, werehave been further developed. The constant innovations in this rapidly developing field over the lastin recent few decades have always been taken into accountconsidered, ensuring that all patients have access to state-of-the-art medicine and dermatology.

Vision of the future

Despite structural and resource-related challenges, the dermatology department at the Donaospital remains a central and integral point of contact for all patients with dermatological and venereological diseases and; thus, it continues to provide patient-oriented access to state-of-the-art dermatological therapy and personal care. By integrating the latest technologies, improving cooperation between the various professional groups, and establishing innovations in diagnostics and therapy, the department will continue to provide impetus and support dermatological innovation and training, thus helping to shape the face of dermatology of tomorrow.

Head of the clinic:

Dr. Gregor Holzer-Birkenbach

Deputy: Dr. Miroslav Skrobal

Website: <https://klinik-donaustadt.gesundheitsverbund.at/leistung/dermatologische-abteilung>

Email contact:

kdo.der@gesundheitsverbund.at